

Communiqué

About the Dominican University College (Ottawa) and the Dominican Pastoral Institute
(Montreal)

May 2024

A PAGE IS TURNED, ANOTHER IS WRITTEN...

After more than 120 years of existence, aware of their reputation for academic excellence, which has marked both the Quebec and the Franco-Ontarian societies, the Dominican University College and its Pastoral Institute of Montreal will end their programs in theology, pastoral theology and philosophy leading to degrees in the coming months.

Over the past few years, we have noticed that people are looking for other types of programs, more focused, shorter, lighter, and more specific, better answering their questions. Because, if they are interested in certain theological or philosophical questions, they are not looking for training leading to one of the degrees we offer. Rather, they enroll in our courses out of personal interest, as "non-degree students." In this context, we felt it was necessary to explore new paths, combining Dominican tradition and contemporary questions.

The Dominican tradition has always been at the forefront. It has invented new models, thinking differently, reinventing itself to adapt to a world in constant transformation. It has found ways to innovate, to listen to society and the world and to open up new paths. This is the challenge that awaits us and to which we wish to respond with courage, openness and creativity, while remaining faithful to the great intuitions of our Dominican mission.

As a result, professors at the College have designed and implemented new models of training and intervention. Going beyond traditional institutional frameworks, they have created initiatives such as the Neo-Classical College and the Dominican Center for Ethics and Spiritual Life (CDEVs), used as laboratories of sorts, to explore new approaches, while validating interest in the content and themes proposed.

In fact, through our chairs in theology and philosophy, we wish to continue our service to the intelligence of faith. To this end, the study of the Word of God and exegetical research, as well as theological reflection, particularly in ecclesiology, for which the College is renowned, remain fundamental. With the Chair *Gospel, Theology and Life*, integrated into the Dominican Center for Ethics and Spiritual Life (CDEVs), we wish to preserve this heritage while broadening our fields of research and reflection.

Our future will be to explore new ways to continue, in line with our Dominican tradition, to propose ways to learn critical thinking, and means to find a purpose that fulfills the greatest human aspirations. For the past two years, the format of public lectures, via Zoom, has met needs in both theology and philosophy. The CDEVs's interventions are available on *Youtube*: <https://www.youtube.com/@Centredominicain/videos>. This first step will be followed by other types of proposals related to the three research chairs.

For more information and other news, please visit the CDEVS website: <https://centredominicain.com/>. As far as philosophy is concerned, the website of the Dominican Centre for Philosophy (CDP) is currently under construction.

"Forget what happened before, do not dwell on the past. Behold, I will do something new; it is already happening. Don't you see it? ». (Is 43:18-19)

THE DOMINICAN UNIVERSITY COLLEGE

Note to current and former students of the College and Institute of Pastoral: In due course, we will provide you with additional details regarding transcripts and diplomas.

Communiqué

À propos du Collège universitaire dominicain (Ottawa) et de l'Institut de pastorale des dominicains (Montréal)

Mai 2024

UNE PAGE SE TOURNE, UNE AUTRE S'ÉCRIT...

Après plus de 120 ans d'existence, conscients de leur renommée d'excellence académique, qui a marqué tant la société québécoise que franco-ontarienne, le Collège universitaire dominicain et son Institut de pastorale de Montréal mettront fin dans les prochains mois à leurs programmes de formation en théologie, théologie pastorale et philosophie menant à des diplômes.

Au cours des dernières années, nous avons constaté que les gens recherchent d'autres types de formation, plus ponctuelles, plus courtes, plus allégées, et plus spécifiques, répondant mieux à leurs interrogations. Car, s'ils s'intéressent à certaines questions théologiques ou philosophiques, ils ne recherchent pas pour autant une formation menant à l'un des diplômes que nous offrons. Ils s'inscrivent plutôt à nos cours par intérêt personnel, comme « étudiants libres ». Dans ce contexte, il nous a semblé nécessaire d'explorer des voies nouvelles, alliant tradition dominicaine et questionnements contemporains.

La tradition dominicaine a toujours été à l'avant-garde. Elle a inventé de nouveaux modèles, en pensant autrement, en se réinventant pour s'adapter à un monde en constante transformation. Elle a trouvé des moyens d'innover, pour être à l'écoute de la société et du monde et ouvrir de nouveaux chemins. Tel est le défi qui nous attend et auquel nous souhaitons répondre avec courage, disponibilité et créativité, tout en restant fidèles aux grandes intuitions de notre mission dominicaine.

C'est ainsi que des professeurs du Collège ont conçu et mis en place de nouveaux modèles de formation et d'intervention. Sortant des cadres institutionnels traditionnels, ils ont créé des initiatives comme le Collège Néo-Classique et le Centre dominicain d'éthique et de vie spirituelle (CDEVS), sortes de laboratoires servant à explorer de nouvelles approches, tout en validant l'intérêt pour les contenus et les thèmes proposés.

En effet, à travers nos chaires en théologie et en philosophie, nous souhaitons poursuivre notre service de l'intelligence de la foi. Pour ce faire, l'étude de la Parole de Dieu et la recherche exégétique, de même que la réflexion théologique, notamment en ecclésiologie, qui ont fait la réputation du Collège, demeurent fondamentales. Avec la chaire *Évangile, théologie et vie*, intégrée au Centre dominicain d'éthique et de vie spirituelle (CDEVS), nous souhaitons préserver cet héritage tout en élargissant nos champs de recherche et de réflexion.

Notre avenir consistera à explorer de nouvelles voies pour continuer, dans la ligne de notre tradition dominicaine, d'offrir des moyens d'apprendre à penser de façon critique et de trouver un sens qui réponde aux grandes aspirations humaines. Depuis deux ans, la formule des conférences publiques, via Zoom, répond à des besoins tant en théologie qu'en philosophie. Les interventions du CDEVS sont d'ailleurs accessibles sur *Youtube* : <https://www.youtube.com/@Centredominicain/videos>. Il s'agit d'un volet qui sera suivi par d'autres types de propositions reliées aux trois chaires de recherche.

Pour plus d'informations et pour avoir d'autres nouvelles, vous pouvez consulter le site Internet du CDEVS: <https://centredominicain.com/>. Pour ce qui concerne la philosophie, le site Internet du Centre dominicain de philosophie (CDP) est présentement en construction.

« Ne faites plus mémoire des événements passés, ne songez plus aux choses d'autrefois. Voici que je fais une chose nouvelle : elle germe déjà, ne la voyez-vous pas? ». (Is 43, 18-19)

LE COLLÈGE UNIVERSITAIRE DOMINICAIN

Note aux étudiants actuels et anciens du Collège et de l'Institut de pastorale : le moment venu, nous vous donnerons certains détails additionnels concernant les relevés de notes et diplômes.